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今日泰山

新泰义工协会，5年来由5人“长大”到上千人

只只要要能能帮帮人人大大家家都都愿愿来来
5人成立义工协会

首次活动来了17人

2日上午9点半，在新泰市血
站四楼新泰义工协会办公室，里
面摆着一些简单办公用品，墙上
贴满活动照片，义工张新盟正忙
着整理档案。“今天正好单位没
事，赶紧过来帮忙整理义工档案。
只要正式成为义工，都会建一份
档案，详细记录每个人的志愿服
务情况。”张新盟说，他以前通过
网络论坛了解到新泰义工，今年3

月份成为一名义工。“虽然还算个
新人，但已经参加大小公益活动
十几次，和大家混得都很熟了。”

协会负责人王绪波说，新泰
义工协会最初由5个人发起，成立
于2008年12月5日，那天正好是世
界志愿者日，很有纪念意义。“汶
川地震发生后，我们发现外地有
好多公益志愿组织对灾区展开救
援，而新泰却一家类似的组织也
没有。我们商量着成立新泰义工，
把有爱心的人聚集起来，大家劲
往一块使。”王绪波说，他们分工
明确，分别负责网站、宣传、文字
等工作，在网络论坛中开展问卷
调查。由于平时都有工作，只能利
用业余时间来做。经过近两个月
的前期准备，12月5日那天，新泰
义工网站、论坛和QQ群同时开
通。

义工孔祥美说，协会成立没
一个月，2009年元旦开展了第一
次活动。“当时是到华丰看望一名
残疾人，通过网上发帖的方式，共
有17人报名。看着有这么多人参
加，我们的心里特别高兴，更坚定

了做公益的信念。”

成员不断扩大

最小义工16岁

“这是另一名义工朋友让我
带过来的新药箱，连药都备好
了。”10点多，义工高逢木来到办
公室，忙着把药品放进新药箱。
记者看到，原来的药箱是塑料
的，不少地方出现裂痕，贴上了
透明胶。“药箱用了四年多，一直
没有换，不少地方都坏了。一名
义工朋友得知情况后，立即捐了
一个新药箱，里面还装满各种急
救药物。”高逢木说，他今年 1 6

岁，开学上高二，从媒体上看到
新泰义工的信息后，今年2月份
加入进来。平时学习比较忙，只
能利用寒暑假参加活动，在他的
带动下，班里有三名同学也常跟

着参加活动。“马上要开学了，今
天过来送药箱，顺便帮忙整理档
案。”

“自从新泰义工成立以来，正
式会员有664人，16岁的高逢木是
年龄最小的一位。活动人数也由
最初的5人，发展到现在的上千
人。”王绪波说，最初办公场所条
件比较差，晚上没有电，他们尽可
能地把活动安排在白天，实在不
行，只能拿着充好电的台灯晚上
照明用。

2012年，新泰血站免费给他
们提供了一间办公室，办公条件
才开始好转，里面的所有东西，都
是大家捐赠的。每次活动前，他们
都会在论坛中发帖，想参加的义
工可以自愿报名，费用实行AA

制。“我们每月平均开展4到5次公
益活动，有时一天安排2到3次。”
王绪波说。

公益活动近400次

服务1 . 5万小时以上

王绪波说，一开始他们到公
园做环保宣传捡拾垃圾，周围不
少人对他们的行为很不理解。“有
市民一个劲问我们，是哪个单位
的，给了多少钱。当得知我们是义
务打扫时，又觉得不给钱，肯定坚
持不下去。”王绪波回忆道，当他
们穿着红色马甲到一位贫困老人
家做家务时，周期邻居还以为是
卖药的。“刚开始做，大家不理解
很正常。我们只要做好自己的事
情就行。”时间一长，周围的人对
他们也越来越了解。“我在青云湖
边卖冰糕，新泰义工经常来湖边
捡垃圾，坚持了四年多，很不容
易。”青云湖边一商贩说。

义工张新盟说，“家人对我们
做公益很支持，但十分担心身体
状况，怕熬不住。”张新盟说，在他
们带动下，孩子也都跟着参加公
益活动，只要时间允许，孩子都会
积极奉献一份爱心。

“马上就到中秋节，我们准备
开展贫困户走访慰问，让贫困家庭
过一个快乐的中秋。”王绪波说，他
们将吸收更多爱心人加入，开展更
多公益性活动，帮助更多人。

新泰市文明办工作人员说，新
泰义工协会成立以来，先后开展敬
老、助残、助学、抚孤、济困、环保等
近400次公益活动，为困难学生、困
难家庭捐助衣服2千套以上，组织
实地走访一百余次，为社会提供
志愿者服务时间总计超过
1 . 5万小时以上，义务服
务4000余人次。

新泰一帮热爱公

益的人聚在一起，成立

新泰义工协会，坚持做

公益活动近400次，参

加活动人员达到上千

人，爱心足迹遍布新泰

市及周围乡镇。志愿者

服务时间总计超过1 . 5

万小时以上，义务服务

4000余人次。

本报记者 王伟强

最美
公益

新泰义工为敬老院老人剪指甲（资料片）。

2014年3月19日，新泰义工爱心大集。.
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